

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَسَخَّرَ لَكُمْ مَا فِي السَّمَوَاتِ وَمَا فِي الْأَرْضِ جَمِيعًا مِنْهُ إِنَّ

فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

عُرِضَتْ عَلَيَّ أَعْمَالُ أُمَّتِي حَسَنُهَا وَسَيِّئُهَا فَوَجَدْتُ فِي

مَحَاسِنِ أَعْمَالِهَا الْأَذَى يُمَاطُ عَنِ الطَّرِيقِ...

EL MEDIO AMBIENTE ES NUESTRA RESPONSABILIDAD

¡Honorables musulmanes!

Vivimos en una obra perfecta llamada universo, nuestro Señor Todopoderoso creó esta magnífica obra de la nada, la mantiene viva y la controla; es Allah Todopoderoso quien nos da el agua, nuestra fuente de vida, y el aire que necesitamos en cada aliento, es Él quien hace de la tierra fértil y de los bosques una fuente de oxígeno, es Allah Todopoderoso quien proporciona el Sol, la Luna y las estrellas, los mares, lagos y ríos, y todas las bendiciones para el beneficio de los seres humanos, de hecho, en el verso que leí al principio del sermón, nuestro Señor Todopoderoso dice lo siguiente: **“Y os ha subordinado lo que hay en los cielos y en la tierra, todo gracias a Él. Realmente en eso hay signos para la gente que reflexiona”**.¹

¡Queridos creyentes!

El medio ambiente es una bendición de Allah Todopoderoso, es una responsabilidad que heredamos de nuestros antepasados y que debemos heredar a las generaciones futuras. En uno de sus jadicés, el Mensajero de Allah (s.a.s) dijo: **“La fe de aquellos que no muestran la debida sensibilidad hacia los fideicomisos no ha madurado”**², y mencionó el cumplimiento de una responsabilidad como una manifestación de la fe, si cuidamos nuestro medio ambiente y lo protegemos rigurosamente, preservaremos este fideicomiso.

¡Queridos musulmanes!

Ninguna corrupción en la tierra sucede por sí sola, nuestro Señor Todopoderoso dijo: **“La corrupción se ha hecho patente en la tierra y en el mar a causa de lo que las manos de los hombres han adquirido”**³; sí, hoy en día, los seres humanos sólo piensan en sí mismos y buscan la felicidad en el consumo ilimitado y así están destruyendo el equilibrio natural de la Tierra; muchas personas, esclavas de la ambición y la avaricia, sometidas a los deseos insaciables de su alma, destruyen irresponsablemente los espacios comunes de todas las

criaturas. Los opresores, que han hecho la tierra inhabitable con las armas químicas y las bombas que producen, están asesinando no sólo a personas inocentes sino también a la vida natural con los genocidios que cometen en varias partes del mundo, especialmente en Gaza; nuestro Señor Todopoderoso nos presenta a estos opresores de la siguiente manera: **“Y cuando se alejan de ti se dedican a corromper las cosas en la tierra y a destruir las cosechas y todo animal de cría, Allah no ama la corrupción”**.⁴

¡Queridos creyentes!

Hoy en día, los principales problemas ambientales que se sienten profundamente en el mundo son la sequía y la sed; nuestro Profeta (s.a.s), prohibió malgastar incluso una gota de agua y también nos aconsejó utilizar el agua de forma moderada cuando hacemos la ablución en un río⁵, pero hoy en día, como consecuencia de un mal uso, los recursos hídricos están desapareciendo en muchos lugares, incluido nuestro país. El despilfarro irresponsable, los pozos de agua no planificados y el riego inconsciente amenazan el futuro del agua, que es nuestra fuente de vida.

¡Queridos musulmanes!

No somos los dueños del mundo, somos sus custodios, lo que tenemos que hacer es evitar el despilfarro y proteger nuestro entorno con sentido de adoración, es tratar de conservar y proteger nuestro medio ambiente, nuestros bosques, nuestras zonas de picnic, y especialmente nuestros recursos hídricos, además es importante tener cuidado con los incendios forestales, especialmente en los meses de verano, y evitar cualquier actitud y comportamiento que dañe nuestro medio ambiente y a los seres vivos alterando el equilibrio natural, tenemos que trabajar por dejar un mundo habitable y un medio ambiente limpio a las generaciones venideras. No olvidemos que la limpieza es la mitad de la fe⁶ y un principio de la adoración, es una de las cualidades más importante de un musulmán, por está razón, el musulmán debe mantener limpio, su lugar de trabajo, la calle, los alrededores y las zonas de recreación, deben evitarse actitudes y comportamientos que alteren el equilibrio divino que nuestro Señor creó en el universo.

Concluyo el sermón de este viernes con el jadicé de nuestro Profeta (s.a.s): **“Me mostraron todas las buenas y malas acciones de mi umma; entre las buenas acciones estaba quitar del camino las cosas que causan daño a la gente, y entre las malas, escupir en el suelo y ensuciarlo”**.⁷

¹ Sura la arrodillada 45/13.

² Ibn Hanbal, III, 134.

³ Sura de los romanos, 30/41.

⁴ Sura de la vaca, 2/205.

⁵ Ibn Majah, Taharat, 48.

⁶ Muslim, Taharat, 1.

⁷ Muslim, Masajid, 57; Ibn Majah, Adab, 7.